
●あすなろ委員会活動報告 ②                 あすなろ委員長 

 

◆事業名：令和３年度 本の修繕作業 

◆実施日：10 月 19 日（火） 

◆実施時間： 午前 10 時～11 時 

◆活動場所：高学年図書館、会議室 

◆活動の内容 

今年度、初めての修繕作業でした。25 名の方から参加すると回答をいただきました。 

参加してくださる人数が多かったので、会場を、高学年図書館と、会議室の 2 部屋で

作業することとしました。 

高学年図書館では、主に本棚の掃除と、本掃除を行いました。本を本棚から出し、

本棚を掃除し、本をアルコールで拭き、きれいになった本棚に戻すという作業を全体

の７割ほど行うことができました。 

会議室では、本の修繕と、図書館の本から学級文庫への移行作業を行いました。 

破れている本の背表紙と、中の破損部分をテープで貼る作業が 40 冊程度できました。

図書館での役目を終えた本を有効活用するために、学級文庫へ移行する作業を 4 人 1

組の流れ作業で行うことができました。 

 

◆活動からの気づき 

 ・高学年図書館は、運動場側に面しているため、砂埃がひどく、とても汚れていた。 

・今回、本活動でなかなかできなかった書棚や本の清掃を行うことができた。 

・かなり年数が経過しているものが多く、他の学校に比べてかなり冊数が多い。 

・本校は市内の他校と比較して、年間の貸し出し冊数は多いほうになる。 

・修繕が必要な本が多いのだが、修繕に使用するテープが高価なため、テープの購

入数も限られている。 

・人気の本は何度も修理をしているためかなり酷い状態。ボロボロになってページ

が抜けている本よりも新しく買い替えてあげられたら、子どもたちは喜んでくれる

のでは？ 

 

◆今後の課題 

・運動場側に面している高学年図書館の清掃は年に何回行うことが適正か？ 

・本の修繕には高価なテープが必要となるが、修繕するためにも時間が掛かる。 

これまでの頻度で実施することが適正なのか？ 

・傷んでいる人気シリーズを PTA 費で購入し、カバーフィルムをかける作業を今後

の活動でしてみては？ 

 

◆委員長より一言 

今回は、お忙しい中、多くの方にご参加いただきまして、本当にありがとうござい

ました。皆様のおかげで、たくさんの本がきれいになりました。また、今までできな

かった図書室の本棚の清掃を、今回は高学年図書室で行うことができました。きれい

になった図書室に、子供たちも喜んでいると思います。 

次回は、２月頃の活動を予定しておりますので、ご協力をお願いいたします。 


